Página: 11



Soberbia. Después de la peor semana en Campeche, con varias marchas que exigen la renuncia de la gobernadora Layda Sansores, ella sigue montada en su propia versión, y dice que los policías que protestan en contra de ella no lo hacen por los abusos que se han cometido en su contra, situación que detonó después de que los mandaron sin fusil a la guerra. Comenta doña Layda que "en el operativo no hubo policías muertos ni hospitalizados. De 500, 27 sufrieron golpes y moretones". Se defiende con el argumento de que son manipulados por comandantes corruptos. Pero megamarchas matan ego, por muy alto que esté.

EXCELSIOR

Santa paz. El gobierno de México enfatizó su satisfacción por las relaciones estables con Argentina, pese a recientes tensiones verbales entre líderes. La controversia surgió cuando el presidente argentino, Javier Milei, lanzó críticas severas hacia su homólogo mexicano, Andrés Manuel López Obrador, y al presidente colombiano, Gustavo Petro. En respuesta, Alicia Bárcena, la canciller de México, desestimó cualquier insinuación de conflicto diplomático, y destacó una conversación con la ministra argentina, Diana Mondino. Hay cooperación y respeto entre ambas naciones. Como debe de ser.

Patán. Daniel Andrade Zurutuza, candidato de Morena a diputado federal en Huejutla, Hidalgo, se vio envuelto en un altercado violento y verbal con el esposo de la regidora Itzel Amairany Rivera, al serle negado el acceso a un negocio durante su campaña. Este incidente, captado en video, evidencia un preocupante patrón de comportamiento de falta de respeto hacia los ciudadanos. Andrade Zurutuza ya ha sido centro de controversias, incluido un enfrentamiento verbal con un indígena en 2020 y una denuncia de abuso sexual en 2022. ¿Éstos son los morenistas que van a transformar al país?

Carrusel. La política mexicana se asemeja a un carrusel, con políticos cambiando de roles. En las últimas dos décadas, una veintena de senadores han migrado hacia gubernaturas y, ahora, 16 exgobernadores apuntan al Senado, evidenciando la rotación de cargos como estrategia para mantenerse en el poder. Este fenómeno incluye desde expresidentes municipales hasta exsecretarios de Estado, todos en busca de un escaño. Figuras como Adán Augusto López, Marcelo Ebrard, Jaime Bonilla, entre otros, ilustran esta práctica. Hay quienes han hecho méritos, y quienes nunca debieron entrar a la política. ¡Y quieren seguir!

Dramatismo. Javier Sicilia, líder del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, advierte sobre una amenaza al proceso electoral: la intromisión del crimen organizado en casi todos los estados. A 13 años de la fundación del Movimiento, Sicilia critica la incapacidad de los ciudadanos para decidir libremente en las urnas, proponiendo un boicot electoral como un acto de dignidad frente a la coacción criminal. Deplora, además, la postura de la Iglesia de buscar acuerdos clandestinos en lugar de enfrentar la violencia, y condena a los partidos políticos mexicanos como entes oscuros. En resumen, el explosivo de siempre.

